

セミナーの勉強について

11月27日の夕方から国際育成会連盟の
本人の理事のあいさつからスタートした。

セミナーのテーマとしては、大きく4つになります。1つ目は障がい者権利条約のこと、2つ目は本人活動が大切なこと、3つ目は皆様にとっての夢のこと、4つ目は皆様にとってのわかりやすい情報と情報ネットのこと、やりました。





今回のセミナーに参加者人数は、約80～90名の参加し、国の参加国として約15ヶ国が参加しました。どんな人が参加しているかといふと、障がい者の本人やその家族や障がい者支援している関係者たちが参加していました。日本からは、私(本人)1名と障がい者の親が2名と障がい者の兄弟が1名と国際育成会連盟から1名の5人で参加することになりました。今回は、日本からの参加者が少なかった。けど、現地のネパールの人たちが参加してくれ

て私はうれしいかったです。

セミナーがスタートしました。中身は、まず、最初にすごく難しいテーマの障がい者権利条約のことが大事なことやこの条約の課題について、各国の状況を話しがありました。まだ、この条約を認めない国が日本以外にあることを知りました。私は、この条約で気になる条文が3つあります。19条の「町の中で自分らしく生きること」・24条の「勉強と学校」・27条の「仕事」です。1番に私の中で印象に残っていることは、19条でした。発表している人たちの思いが伝わりました。世界でも、今まで障がい者として生まれて、その暮らしの半分ぐらいの人たちが、入所施設で暮らしている人たちが多かったそうです。各国でも施設から地域での暮らすことを話していたそうです。

私は、今まで障がい者制度改革推進会議の総合福祉部会の委員で今、国の考える動きとし

て、そこで入所施設で暮らしている本人たちが
、どんな生活しているのかを調査しています。
入所施設で暮らしている本人たちに調査で「
入所施設の生活どうですか？好きですか？自由
な時間がありますか？」話を聞いてみると、
本人たちは、かなり施設の暮らしは好きみたい
です。あと、自由時間もあると答えてくれまし
た。





このセミナーに参加して見て、私はいろんなことでびっくりしました。大切なことは、「自分たちが好きな場所で暮らす。そして、自分でいろいろなことを見つけて考えること」を勉強になりました。

次に24条の「勉強と学校について」話しあいました。そこで、私は学校の経験談を話しました。インドやネパールの親たちの話し聞き、学校の先生たちは障がい者することを余り知らないことが多いそうです。学校より自宅いる方が安心みたいです。学校に入るのにお金がかか

ところ おお る所が多いそうです。そこで私が思うことは、
じたく ともだち おな なかま あつ ばしょ
自宅よりいろんな友達や同じ仲間が集まる場所
があればいいなあとと思いました。もっと、学校の
せんせい しょう しゃ べんきょう
先生たちも障がい者ることを勉強してほしい。
かね だれ べんきょう
お金なくとも、誰でもが勉強したいひとが、通
がっこう たの ばしょ つく
える学校や楽しめる場所を作ってほしいです。、
つぎ こんかい めあ ほんにんかつどう ほんにん
次に今回の目当ての「本人活動のこと」を本人
たちが発表してくれました。マレーシアと香港
おーすとらりあ ほんにん ほんにんかつどう
とオーストラリアの本人たちが、本人活動が
たいせつ はな わたし ほんにん
大切なことを話してくれました。私は、本人
かつどう じぶん ばんたいせつ ともだち
活動をやると、自分が1番大切な友達がいるこ
とを思い出します。そして、自分のことを知っ
てもらい、伝えることが大切なことと思いま
した。私は、チャンスがあれば、香港の本人たち
ほんにんかつどう み
の本人活動を見てみたいです。

つぎ ゆめ はな あ
次のテーマ「夢について」を話し合いをしま
まれーしあ なかま ゆめ はじ き
した。マレーシアの仲間の夢を始めて聞きました。
わたし いま かっこく なかま ゆめ
た。そういえば私は、今まで各国の仲間の夢を

話し聞くチャンスがなかつたけど、やっぱり仲間の夢の話し聞くことが大切なことと思いました。ぜひ、日本の仲間の夢を聞くチャンスが聞きたいと思います。

次に難しいテーマ「障がい者にもわかりやすい情報を」大変なことだけど、暮らしく中で1番に大切なことと思いました。今回、日本では震災があって、地震や津波の情報が仲間に伝わらなかつたことで情報はすごく大切なことと思いました。

ネパール・カトマンズの感想

11月25日から12月1日まで、はじめてのネパールのカトマンズに行きました。ネパールの印象は、山の多いイメージでした。実際に見た通りに山が多かったが、それにお寺の多さにすごくびっくりしました。あと、こんな所に車がたくさん走って、普通に犬や牛が見えることにおどろいた。町の様子は、お店屋さんが日本人

み　　はな　　にほんご
を見るだけで、話してくれます。それが日本語だ
ったのでびっくり、あと、日本語の言葉も良く知
っていて、びっくりしました。食事は、インド風
のカレーの味付けが多かったです。私の大好き
な餃子やチキンがあったので食べました。あと、
にがて　もの
苦手な物もありました。それは、

た　い　さん　こめ　　い　　あいだ
　　タ　イ　産　お　米　です。そのために、行　て　いる　間
た　　い　が　い　　た
は　食　べ　ま　せ　ん　で　し　た。それ　以　外　は、い　ろ　ん　な　食　べ
もの　　た
物　を　食　べ　ま　し　た。



ぜんたい かんそう
全体の感想

これからもみんなに知ってもらい勉強して
どんどん大会に参加してほしいです。いろんな
国に行ってみたいです。また、チャンスがあれば、
いろんな会議に参加して、世界中の友達になっ
て、交流や食事をしたいです。

ならざき まゆみ
奈良崎 真弓

